
警 察 署 協 議 会 会 議 録

名 称 大 阪 府 都 島 警 察 署 協 議 会

開催日時 令和５年３月６日（月） 午後２時００分から

午後３時０５分までの間

開催場所 大阪府都島警察署 講堂

天川会長 大西副会長 森田委員 梅崎委員 平井委員

出 委 員

横路委員 宮崎委員

席

署長 副署長 総務課長 留置管理課長 会計課長 生活安全課長

者 警 察

地域課長 刑事課長 交通課長 警備課長 広聴相談係長

１ 会長あいさつ

本日は、委員の皆様には、何かと御多忙のところお集まりいただき、

誠にありがとうございます。

また都島警察署の皆様には、管内の治安維持のため、署長指揮の下で

忙しい毎日を送られているものと拝察いたします。

聞くところによりますと、春の定期異動ということで、現場で働く警

察官の顔ぶれもかなり入れ替わり、部下の方々では新体制が発足したと

のことです。

議 事 概 要 もう２週間もすれば、全ての異動を終え、新制都島署がスタートする

とのことですが、我々も出会いと別れの季節を肌で感じているところで

す。

こうした中、事件や事故に関する検挙や取締りは、警察の皆様にお願

いするしかありません。

他方、犯罪が発生しにくい、あるいは、事故が起きにくい環境づくり

には、官民一体となった取組みが不可欠であり、それが「安全なまちづ

くり」の原点であると考えております。

警察署協議会は、今後も引き続き、警察の良きアドバイザーとして機

能していく所存でありますので、皆様の御協力をよろしくお願い申し上

げます。

２ 署長あいさつ

1



今年度３回目の警察署協議会に御出席いただきまして、誠にありがと

うございます。

また、平素から、会長をはじめ、警察署協議会委員の皆様には、警察

行政の各般にわたり多大な御支援・御協力を賜っておりますことに対し

まして、この場をお借りして、改めて御礼申し上げます。

そして、３名の委員の方々につきましては、今回の警察署協議会をも

って満期で御退任となると伺っております。

８年の長きにわたり、当署の警察行政の各般にわたり貴重な御教示、

御意見を賜り誠にありがとうございます。

本日も忌憚のない、御意見を賜りますようお願いいたしまして、冒頭

議 事 概 要 の挨拶とさせていただきます。

３ 令和４年中の管内における特殊詐欺及び女性や子供を狙った犯罪の発

生状況等について（署長）

はじめに増加傾向にある特殊詐欺被害についてです。

令和４年中における府下の特殊詐欺認知件数は、前年より５２２件多

い２，０６０件で、統計が残る平成２３年以降 多であり、被害総額は

約３割増の約３１億７，５００万円に上り、手口は還付金詐欺が も多

く全体の約４７％にあたる９８４件（前年比１６７件増）でありまし

た。

都島区内では、アポ電１８９件のうち２６人の方が被害届を出され、

被害総額は約４，０２７万円、犯行の手口は、還付金１１件、詐欺盗８

件、架空料金請求３件、預貯金３件、オレオレ詐欺１件であり、府下と

同様に「医療費等の返還の通知をしましたが」などと言って高齢者に役

所からの還付金があるものと誤信させ、ＡＴＭに誘い出す還付金詐欺被

害が多く発生しています。

次に、女性や子供に対する犯罪ですが、令和４年中、管内における１

６歳未満の子供の被害は、１５件で前年比＋３件です。

被害の態様は、卑猥な言動や暴行、声かけ事案が、学校から帰宅する

午後に道路上で多く発生しています。

そして、女性被害は６３件で前年比－４件です。

被害の態様は、痴漢やカメラを向けられる迷惑行為、声かけ事案が主

に午後６時以降の夜間帯に、道路上や電車、駅で多く発生しています。

子供被害防止については、各小学校区ごとに危険箇所を表示したマッ

プを作成し、教職員を通じて子供達へ周知を図るとともに、小・中学校

校長先生とのタイムリーな連絡体制を構築しました。

このような女性や子供を狙った犯罪については、直ちに各課連携した

捜査を行い、街頭に設置された防犯カメラの効果もあって、早期に被疑

者の検挙に至っており、重大事件への発展を防止しているところです。

また、昨年中は、城北公園通りで交通死亡事故が２件発生しておりま
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して、これら幹線道路における指導取締りを実施しており、また、都島

区内では自転車乗車時の出会い頭事故が高水準で推移していることか

ら、自転車運転の安全教室と指導取締りを重点として活動して参りま

す。

３ 業務概要説明（各課長）

(1) 刑事課長

特殊詐欺及び女性や子供を狙った性犯罪の発生及び検挙状況につい

て

(2) 生活安全課長

・ 女性や子供に対する犯罪被害防止について

・ 特殊詐欺の被害防止について

議 事 概 要 (3) 交通課長

昨年の交通事故発生状況と本年の交通事故抑止対策について

４ 議事

(1) 署内の女性警察官の人数とその役割について

【委員】

街頭で女性警察官に接する機会があったが、当署にはどのくらい配

置されているのですか。

また、女性警察官ならではの役割とはどういったものがあるのでし

ょうか。

【警察】

現在、当署に配置されている女性職員数は、全署員の１１．５％を

占めています。

今後、段階的に女性職員の数が増えていくのではないかと思いま

す。

特に、女性に対する取扱いでは気遣いや心配りをしてくれており、

府民の方からお褒めの声も寄せられております。

その他、適材適所で、様々な部署で活躍しています。

また、３月１日から警察官採用の募集案内も始まっております。

身近な方で警察官を目指している方、またお知り合いの方にも是

非、受験を勧めていただきますようよろしくお願いします。


